
2021平和への祈り展（感想など）

戦争を知らない子供にとって，写真や物を見て，直感的に昔の出来事を感じられることは良
いことだと思った。

戦争の事がよく知れました

戦争の事がよく分かった。

さだ子さんのことについて知れたのでよかったです。

はじめてせんそうのことを見てちょっとかなしかったです。

子どもたちがかいた絵がじょうずでわかりやすかった。

むずかしかったけどよく知ってよかったです。またきたいです。

戦争で，大切な物が全てなくなってしまうから，やっぱり戦争は，いけないことだなと思いま
した。

色々な事や，原ばくの細かい所まで書いてあって分かりやすかったです。

こんなみじかに戦争に関わっていることにびっくりした。

あらためて，悲しさと新しい事実を知った。

むずかしかった

平和について分かった。戦争のおそろしさが伝わりました。平和を大切にしたいです。

いろいろな物があり，げんばくやせんそうのかなしさをしった。

原爆の怖さが分かりました。

小さな命までもが失われるのに時間がかからないことに心が苦しかった。

今起こっている外国の内戦も無くなって皆が平和に暮らせるようになってほしいです。

とてもべんきょうになりました。
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つるが良かった

展示品の水筒がぼろぼろで悲惨で，当事はすごくおそろしくて大変だったんだと思った。心
にこみあげてくるものがあった。

戦争や原爆の知らなかった授業などでは知れないことを知れて，とても勉強になった。

まさか，いわさきちひろに踏み込むとは思いませんでした。非常に興味深かったです。ありが
とうございました。

戦争については学校で勉強したのであるていど知っていましたが写真や実物のものを見る
ととてもショックを受けました。戦争が今後ない世界になればいいと思いました。すばらしい
てんじでした。

来てよかったです。ありがとうございました。

拝見したことのある資料もありましたが，初めて見ることのできたものもあり，改めて気づ
いたことや新しく知れたことがありました。

親目線で戦争を見たのは初めてでいろいろ考えさせられて勉強になった

教科書に乗っていない当時の様子を知り，より戦争をおこしてはいけない，大人は子どもた
ちの未来を守っていかなければいけないと感じました。

親子でみられている姿が印象的でした。親から子へずっと「平和への祈り展」を受け継いでほ
しいです。

買い物中に立ち寄れて良かったです。

たまたま通りかかっだけだったが，こんなに胸がはりさけそうになるとは思わなかった。戦
争がどれだけ多くの命を奪ったのかを改めて思い知らされた。

鈴鹿に戦争の写真は見たけど，まだ生まれる前のことでした。

話をきくだけよりもパネルで写真をみることでイメージがリアルに感じられた。
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いわさきちひろさんの絵や被爆された方々の詩，実物の展示品，鈴鹿市の戦争にあった施設
などが分かってよかったです。

とても勉強になりました。

中々戦争を知る事がないので知れて良かったです。

さだこさんの話が印象に残りました。

いわさきちひろさんのポスター，絵の背景の作文が，平和のありがたさを感じさせてくれて
とてもよかった。

戦争は決して行さない。

昔に夏休みの登校日にビデオを見たり，戦争について考える機会がありましたが，今はなか
なかなくて考える時間をありがとうございました。

子供が小学生の頃に（10年ほど前）夏休み平和の祈り展見にきました。夏休みになると平和
（戦争）のことを考えます。見るとこわいですが，知ることは大切。これからも平和な世の中で
あってほしいです。

何度見ても胸が打たれます。後世に引き継いでいくためにも，見ることができるのは大切だ
と思います。

たまたま目にした回覧で行きたいと思いました。両親が鈴鹿育ちではない為，戦争の話を聞
くことはありません。ありがとうございました。

最近の日本も，また戦争に突き進んでもおかしくない雰囲気です。コロナよりオリンピック，
日本すごいすごい，と。オリンピックも止められないのに（戦争になっても，今の日本人はバ
ラエティを見て笑ってるのでしょうね・・・。）戦争が止められるはずありません。

いわさきちひろさんの絵がそえられている文を声に出して子どもと一緒に読みました。涙が
出てきました。
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サダコさんと折り紙はなんとなく知っていましたが今日よくわかりました。生きたくても生け
れなかった。今の平和が続きますように。今平和であることがありがたいと思います。戦争
で亡くなった人に安らかに眠ってほしい。

ちひろさんにひかれてきましたが，いろんなことが学べてよかったです。できれば期間がも
う少しあると，見にいきやすいと思います。（今までにこの2日間に予定が入り，行けなかっ
たことがあったため）

戦争のおそろしさやおろかさ。平和なのがあたりまえであると考える世の中が日本が忘れて
はいけないものを後世に伝え続けたい。

また来たいです。

津市から来ました。展示よかったです。でもイオンモールへ来てからこの会場にたどりつくの
にとても迷いました。「ちひろ展示」でも「平和への」でもよいからもっとPRを！もったいな
いです。中学校のお子さん達に見せたい。

サダコ様のコーナーはいつも涙が出てきます。いわさきちひろさんの絵やコメントなども，と
ても良かったです。これからも啓発の方，ガンバって下さい。本日はどうもありがとうござい
ました。

人が多くてゆっくりみれなくて少し残念でしたが，鈴鹿に残る戦争遺跡の多さにあらためて
ビックリ。たくさん知ることができました。ありがとうございました。

とてもわかりやすかったです。アンケートの所に折り紙をおいてつるを来た方々に折っても
らってはどうでしょうか。折り紙に平和メッセージを書いてそれを折ってもらったらいいと思
いました。

絵がとてもかわいかったです

広島，長崎で投下された原爆のこと，その後の原爆の被害のことがよくわかりました。佐々
木禎子さんのことをあまり知らなかったのですが，「祈り展」に来てよくわかりました。

いわさきちひろをきっかけに，戦争について子供達も考えるきっかけになったと思います。

このような活動を続けていくことが平和を若い世代に考えてもらうには大切だと思います。
もっとピーアールを！
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広島，長崎の原爆記念館に訪れた時のことを思いました。年を重ね，より平和への祈りが心
に響くようになりました。このような貴重な機会を感謝しています。

たくさんの方がみえていたが，皆さんの意識の高さに驚いた。小さな子も戦争について考え
られるよい機会だと思います。ありがとうございました。

いわさきちひろさんの展示良かったです。あずみのでは，かわいい，きれいな絵しか，目にと
まらなくて・・・

鈴鹿市でも戦争後を感じる場所があることを知れて良かった。とても分かりやすく勉強にも
なった。

一年に一度様々な展示をみることで平和の大切さなどを再認識させていただいています。

戦時中祭り等中止となり，今はコロナ禍で中止となっています。このどさくさにまぎれ，有事
のための準備が着々とすすめられている。ひたひたと戦争の足音が近くなってきているよう
に感じます。とてもこわいです。二度と同じあやまちをくり返さないように，日々の中にうも
れてしまわないように，心にとめていきたいと思っています。ありがとうございました。

初めて来ましたがとても心にいろいろな事柄がささった感じがしました。これからも続けて
ほしいです。
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小学校，中学校でも戦争について，色々勉強してほしい。終戦記念日には登校して平和につ
いて考えてほしい。

戦争を知らない世代がほとんどになってきた今，本当の恐ろしさを知ってもらうためにも，
とても大切な取組だと思います。今後もぜひ続けてください。

戦争！絶対反対‼憲法改悪させるな！

戦争に関するこのような展示会に参加するたびに胸を締めつけられる思いをしますが，戦争
とをし知らない私たちはすぐに忘れてしまう機会あるごとに今一度思い出す為に参加したい
と，改めて思いました。

８月だけでなく，定期的に実施していただきたい。市内各所で巡回するようなやり方もでき
るのでは？

いわさきちひろさんのものだけと思っていましたが，鈴鹿の戦争時の跡地の展示もあり，そ
の多さに驚いた。「サダコ」も改めて知ることができて良かった。

・前回のアンネフランクも良かったけど，今年のちひろも良かったです。いろんな資料もたく
さんあって非核宣言都市鈴鹿の取組みとして，とても良いこと。核兵器禁止条約に日本が批
准しないのは間違っていると思います。いろんな取組を通して，平和を守る市民を育ててい
かなければいけないですね。私も毎年「平和行進」や「原爆と写真展」（図書館）に参加してい
ます。市民の側からも取組んでいくこと大切ですね
・盛況で良かったです。準備ありがとうございました。

良かったです。

知らないことがたくさん有りおどろきました

鈴鹿のあゆみ（戦前から戦後）がわかって大事ないい写真展示だと思いました。これからも
伝えていかねばと思いました。

視覚に訴える展示はよく解ります。今後も続けて下さい。
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2年前に広島に行き，改めて今ある平和は，あたり前ではなかった事を知らされました。

戦争を体験した子供達の作文が痛々しく胸を打ちました。

孫に見せる事に賛否があるだろうが，知らないままではいけないと思うし，うけいれてほし
いと思う

いわさきさんの絵の元になった子供たちの叫びを読み泣けてきました。戦争は絶対二度と
おこしてはいけませんね。

いわさきちひろさん，きちんと見た事がなかったので本当に良かったです。ずっと，平和の
事，私も思い続けて次の世代に平和のバトンを渡したい。政府にもそう言いたい。地球も健
康な姿で渡したい。私達の代の責任です。

広島，長崎の夏がまたやってきます。このような平和のことを考える機会を準備して下さっ
て本当にありがとうございました。

平和についてのテレビ，映画，本，企画展等々沢山観て日々の生活に感謝し暮らそうと思い
つつ，いつの日か忘れる。このくり返しをあらためさせてくれる一つの行事が「平和への祈り
展」です。ありがとうございます。

自分もいつのまにか親となり，子供達を育てその子供達が巣立った今，いつまでも幸せな日
本がこれからもずっとずっと続くことを心より願います。

いわさきちひろ氏が好きで詩にあわされた絵を見たかった。

２年前に新しくなった広島の平和記念館へ行きました。以前のこわさを感じる展示から，事
実から私達が何を考えなくてはいけないのかを感じさせる展示に変わっていたことに感銘
を受けました。いわさきちひろさんの絵と言葉は同じでした。本日は津市から来ました。

絵本作家のいわさきちひろさんの絵が好きなのですが，悲惨な戦争をテーマの絵は重く，悲
しく心に残りました。
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７～８月頃に開催されることは意義があると思います。

ありがとうございました。

1944年生まれですが平和への祈りが日常はあまり考えないですが夏になると考えます。

ちひろさんの作品展は長野県安曇野まで観に行きました。こんな近くで，再び逢えて感激で
す！ありがとうございました。「戦争は嫌とちひろの女の子」川柳です。

いわさきちひろ展がすばらしかった。核兵器禁止条約ポスターも勉強になった。

鈴鹿での状況をよく展示していてよかった。

これだけ本格的に接することになるとは思ってもなくて来場しました。乱文乱筆お許し下さ
い

このような祈り展は公共の場はできないのですか？もっともっと今の子供たちに見せたい
と思う

ちひろの直筆でこんなに画かれているとはしらなかった。とてもよい企画だと思った。

二度とこの様な事がおきない様に願います

いつの世もぎせいは弱い人達です。守って下さい子供達を‼

海軍工しょうなど近くにいても知らなかったが写真をみてよかったです

継続して，戦争の実相を知らせ続けてほしい

アメリカと中国の問題が心配。何んとかうまく平和を守ってほしい

広島げんばくドームで見た展示物があり，その時点で知らない事で痛ましく思った。

良かったです。ありがとうございました，

人間の為している事は別次限（神）から観ると小さな事の連なりですが，当事者にはそれが
100％です。常々Macro,Micro双方で事象を把握しなければと思います。

核兵器禁止条約に署名しない日本に疑問をもちます。

ありがとうございました。岩崎ちひろさんの絵には本当に力を感じます（特に目に）。いろい
ろな人にみて欲しいと思いました。とても良ったです。一緒に出ていたカルタには教育のこ
わさを感じました。

世界中で悲惨な戦争が起きないように願います。

ごくろうさんです。会を継続していくことだと思う。

係の方のお骨折りに感謝致します。
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広島，長崎へも行き被爆地の実状（展示品を含めて）を見て感じるのは原爆はどこの国が
使ったのかがぼかされていると思います。はっきりとアメリカと書くべきです。

現在，平和な生活を頂いているのに日常に追われてしまうと日常の生活で忘れがちです。私
のおじさんもミャンマー（ビルマ）で戦死されました。父が生前，おじさんの話をよくしていま
した。この年になってようやくつらい悲しい気持ちがよくわかる様になりました。絶対，忘れ
てはいけない事だと思いました。

とても感動しました。1937生まれの私は共感することいっぱい。

※内容欄　「放射能のこわさ」がよく説明されていて，私自身もさらに理解出来ました。
ちひろさんの絵で引きつけられる人は多いと思う。私も，小学６年生（最後の学年）の年に，
「戦争と平和」を学んでほしいと数年前から仲間と，読みきかせ，朗読，原爆の話などしてお
りますが（小学校で）原発と合わせ，「放射能」を頭に入れて平和を考えて行って欲しい一心
でやってます。

感動‼感動‼涙が止まりませんでした。ありがとうございました。

この展示をして頂いたのはたいへんな準備がかかった事でしょう。戦争を知らない私でも改
めて平和の大切さを感じました。

戦争を知らない年代で，私は親からくうしゅうの話も聞いていないのでほとんどわかりませ
んが，鈴鹿もいろいろあった事が良くわかりました。私は札幌のためほとんどくうしゅうはわ
かりませんでした。

平和が当り前，豊かさが当り前の時代に過去に戻って平和，豊かさを考えて見る時代に入っ
たと思う。

小学３年の孫が小学校からチラシをもって来たので一緒に来ました。年長の孫と３人で来て
孫達にはちょっとむずかしいようでしたが良かったです。

私は1944.11.8生れ名古屋からそかいして父戦死。主人は1944.9.2生れ石薬師から呉海
軍地で生れ石薬師へ逃げる様に帰ったそう。

こんなにしっかりとゆっくりと見せて頂いたのは初めてです。ありがとうございました。

ありがとうございました。

京都にいて戦争の体験はあまりないが鈴鹿もすごかったんだなと思いました。終戦の時は，
９才で京都にいました。広島は旅行で行ってきました。
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